
A Santa Casa de Goio-
erê poderá ser contem-
plada, nos próximos 
dias, com um moderno 
aparelho de endoscopia. 
É o que anunciam os 

vereadores ‘Marcelo 
Gaúcho’  e Ivonete Ro-
cha, que protocolaram o 
pedido com o secretário 
de Estado da Saúde, Beto 
Preto.
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Rancho Alegre terá programa de 
educação financeira nas escolas

Em Moreira Sales, aulas de ginástica 
promovem saúde e bem-estar a idosos

Com um grande número de alunos presentes, foram retomadas nesta 
semana, as aulas de ginástica no Centro de Convivência do Idoso 
de Moreira Sales. As atividades, segundo a Secretaria de Esportes, 
têm um papel fundamental para a saúde e bem-estar dos idosos do 
município.

Inscrições para castração de animais 
começam segunda-feira em Goioerê

Santa Casa poderá receber aparelho 
de endoscopia do Governo do Paraná

A Prefeitura de Goioerê, através da Secretaria de Assistência Social, anunciando para segunda-feira, 
dia 24, o início das inscrições para os interessados em participar do programa gratuito de castração de 
cães e gatos. As inscrições deverão ser feitas na sede da Secretaria de Assistência Social, das 8 horas 
ao meio dia.

O munic íp io  de 
Rancho Alegre D’Oes-
te firmou parceria com 
o Sicredi, aderindo 
ao programa Jornada 
de Educação Finan-
ceira nas Escolas. A 
iniciativa tem como 

Quarto Centenário garante recursos para 
ambulância, asfalto e patrulha mecanizada

O município de 
Quarto Centenário 
acaba de ser con-
templado com várias 
conquistas durante o 
evento Paraná +Ci-
dades, considerado 

o maior encontro de 
gestores públicos já 
realizados no estado. 
O evento aconteceu 
em Foz do Iguaçu na 
semana passada.

Janiópolis: Dia Internacional da Mulher 
tem programação definida no município

Em reunião realizada 
na última quinta-feira 
(13/2), ficou definida a 
programação para come-
morar o Dia Internacional 
da Mulher em Janiópolis. 

A celebração será num 
sábado, dia 8 de março, 
no Salão Paroquial da 
Igreja Matriz, com café da 
manhã, palestras e sorteio 
de brindes.

objetivo oportunizar 
à comunidade escolar 
ensinamentos  sobre 
educação financeira, 
adaptados aos diferen-
tes contextos locais e 
integrados ao currículo 
escolar.
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A Santa Casa de Goio-
erê poderá ser contempla-
da, nos próximos dias, 
com um moderno aparelho 
de endoscopia. É o que 
anunciam os vereadores 
‘Marcelo Gaúcho’  e 
Ivonete Rocha, que pro-
tocolaram o pedido com 
o secretário de Estado da 
Saúde, Beto Preto.

Os parlamentares citam 

Santa Casa poderá receber aparelho 
de endoscopia do Governo do Paraná

que durante o encontro, foi 
enfatizado a necessidade 
de se adquirir o equipa-
mento, essencial para 
aprimorar o atendimento 
e a qualidade dos serviços 
prestados pela Santa Casa 
à população da região.

A vereadora Ivonete 
Rocha destaca a impor-
tância do diálogo estabe-
lecido com o secretário, 

citando que a reunião foi 
produtiva e promissora. 
“A conversa foi bastante 
proveitosa e o secretá-
rio se comprometeu a 
buscar alternativas para 
viabilizar a liberação dos 
recursos necessários para 
a aquisição do aparelho”, 
afirmou ela.

O vereador ‘Marcelo 
Gaúcho’ também mani-

festou otimismo quanto 
ao comprometimento de 
Beto Preto em apoiar a 
Santa Casa de Goioerê. 
“Queremos agradecer a 
atenção e o comprometi-
mento do secretário, que 
se colocou à disposição 
para continuar trabalhan-
do pelo fortalecimento 
da nossa Santa Casa”, 
declarou Marcelo.

Os vereadores e a assessora Patrícia, com o secretário Beto Preto: aparelho de endoscopia para a Santa Casa

Em reunião realizada na 
última quinta-feira (13/2), 
ficou definida a programa-
ção para comemorar o Dia 
Internacional da Mulher 
em Janiópolis. A celebra-
ção será num sábado, dia 
8 de março, no Salão Paro-
quial da Igreja Matriz, com 

A reunião que definiu a programação foi realizada na última quinta-feira

café da manhã, palestras e 
sorteio de brindes.

A programação terá iní-
cio às 8 horas, com recep-
ção das mulheres, palestras 
sobre empoderamento fe-
minino e enfrentamento da 
violência contra a mulher, 
entrega de lembrancinhas 

e sorteio de brindes para 
encerrar.

A reunião foi liderada 
pela primeira-dama Nil-
silene Catani Guedes e 
participaram do encontro 
a vice-prefeita e secretária 
de Educação Suziane Fa-
quim, as vereadoras Ingrid 

Ferreira e Sílvia Poera, 
além das secretárias Elia-
ne Melniski (Assistência 
Social), Luana Karoline 
Pereira (Meio Ambiente), 
e das representantes Fran-
cieli Rodrigues (Saúde) e 
Elisângela Dias (Assistên-
cia Social).

A celebração do Dia 
Internacional da Mulher é 
um momento de reconhe-
cimento da luta histórica 
das mulheres por direitos, 
igualdade e respeito. Em 
Janiópolis, a data ganha 
um significado especial ao 
reunir a comunidade para 
refletir sobre a importância 
do protagonismo feminino 
e fortalecer a rede de apoio 
às mulheres.

A Prefeitura Municipal 
convida a todas as mulhe-
res para participarem desse 
momento de informação, 
troca de experiências e 
celebração. É mais uma 
iniciativa que reforça o 
compromisso do municí-
pio com a valorização e 
o bem-estar das mulheres 
janiopolenses.

Janiópolis: Dia Internacional da Mulher 
tem programação definida no município

Contratos de pedágio
Para avaliar esse primeiro período de cobrança das 

tarifas nos novos contratos de pedágio do Paraná , a 
Frente Parlamentar das Engenharias e Infraestrutura da 
Assembleia Legislativa do Paraná realizará uma audiên-
cia pública no dia 24 de março, às 9h, no Plenarinho. A 
Frente Parlamentar tem acompanhado de perto o novo 
modelo de concessão, promovendo reuniões periódicas 
com o setor produtivo e entidades como o G7.

No PSDB
O senador Oriovisto Guimarães anunciou sua saída 

do Podemos e filiação ao PSDB. Segundo ele, a mudan-
ça fortalece a atuação do partido no Senado. “O mais 
importante é que o partido volta a ter influência nas 
pautas”, afirmou. O senador também analisou o cenário 
econômico, alertando para o endividamento interno e a 
necessidade de cortes de gastos para equilibrar as contas 
públicas.

Centros de atendimento
O Governo do Paraná relançou um edital que prevê 

a criação de centros de atendimento ao cidadão, com 
investimento de quase R$ 1 bilhão. O objetivo é reunir 
vários serviços públicos em um mesmo local, em um 
programa de atendimento ao cidadão, com 14 órgãos e 
serviços. De acordo com o Governo do Paraná, uma das 
vantagens do programa é a economia aos cofres públicos, 
centralizando os serviços de maneira prática e segura.

Eficiência energética
A Copel lançou chamada pública que destina R$ 50 

milhões para financiar projetos de eficiência energética. 
O edital contempla consumidores industriais, comer-
ciais e do setor público atendidos pela distribuidora, 
oferecendo recursos para iniciativas que promovam a 
redução do consumo de energia e a modernização de 
equipamentos. A energia representa cerca de 30% dos 
custos operacionais das indústrias, sendo um fator crucial 
para a competitividade do setor.

“Titanic eleitoral”
O deputado federal Filipe Barros (PL-PR) comentou o 

levantamento divulgado pelo instituto Paraná Pesquisas 
que indicou que o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) 
venceria o presidente Lula (PT) tanto no primeiro quanto 
no segundo turno de 2026 se as eleições fossem hoje. Em 
sua conta no X, Barros disse que a gestão petista é um 
“Titanic eleitoral”. “O governo Lula está em queda livre”.

Território
A Faep tem sido acionada pelos sindicatos rurais em 

relação aos impactos das alterações nos limites territoriais 
de 170 dos 399 municípios paranaenses. Setenta e seis 
municípios ganharam território, enquanto 94 tiveram 
sua área reduzida. As mudanças, estabelecidas na edição 
de 2024 do relatório do cálculo de área dos municípios 
do Paraná, divulgado pela Diretoria de Gestão Territo-
rial do Instituto Água e Terra (IAT), visam aprimorar a 
precisão cartográfica do Estado e não devem impactar 
o setor produtivo.

Território II
“Nosso compromisso é assegurar que os produtores 

tenham acesso a informações claras e precisas sobre essas 
mudanças, permitindo que possam tomar as medidas ne-
cessárias para regularizar seus cadastros e proteger seus 
direitos, evitando qualquer tipo de prejuízo”, afirmou o 
presidente da Faep, Ágide Eduardo Meneguette.
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Apresentações, acolhi-
mentos e muita interação 
entre professores e alunos. 
Assim foi a primeira semana 
de aula no Centro Estadual 
de Educação Profissional de 
Goioerê – mais conhecido 
como Colégio Agrícola. No 
total 74 alunos do município 
e de várias cidades do Paraná 
e até do Mato Grosso do 
Sul, iniciaram o ano letivo 
de 2025.

O início do ano letivo na 
instituição foi muito come-
morado, não apenas pelos 
estudantes, mas também por 
pais, professores e lideranças 
que muito trabalharam para 
que esse marco histórico na 
educação de Goioerê, espe-
rado há cerca de 30 anos, se 
concretizasse. “Sem dúvida, 
é motivo para celebrarmos”, 
diz a chefe do Núcleo de 
Educação, Danielle Mellero.

O entusiasmo foi pal-
pável não apenas entre os 
jovens, mas também entre 
as famílias e a comunidade 
escolar. O colégio, que atraiu 
estudantes de nove cidades 
do Paraná – como Umuara-
ma, Cruzeiro do Oeste, Alto 
Paraíso, Icaraíma, Tupãssi, 
Douradina, Perobal e Péro-

Na primeira semana de aula, acolhimento 
e interação dos alunos do Colégio Agrícola

período integral, o curso 
integra teoria e prática, 
proporcionando aos alu-
nos a oportunidade de 
desenvolver habilidades 
essenciais para uma carreira 
promissora no meio agro-
pecuário. A infraestrutura 
moderna do colégio, que 
conta com laboratórios bem 
equipados, áreas práticas 
e um suporte pedagógico 
completo, foi elogiada por 
pais e responsáveis. “Já tive 
a oportunidade de conhecer 
outras instituições nesse 
segmento, e Goioerê está 
de parabéns pela excelente 
estrutura que está sendo ofe-
recida para nossos filhos”, 
destacou um dos pais.

O início das atividades 
no Colégio Agrícola repre-
senta a concretização de 
um sonho que vem sendo 
acalentado há mais de 30 
anos, desde os tempos da 
fundação da Vila Rural 
Nossa Senhora das Can-
deias. O projeto, fruto do 
empenho do ex-prefeito 
Betinho Lima em parceria 
com o Governo do Estado, 
agora se materializa e traz 
uma nova perspectiva para a 
educação técnica na região.

la – e de Eldorado, no Mato 
Grosso do Sul, reafirma a 
importância e o alcance do 
curso técnico em agrope-
cuária.

O diretor da instituição, 
Ademir Santana, destacou a 
empolgação dos alunos neste 
primeiro dia de aula. “Os es-
tudantes estão muito anima-

dos com o início deste curso, 
que vai prepará-los para as 
demandas do setor agrope-
cuário. A adesão expressiva 
demonstra a confiança na 

nossa proposta educacional 
e na qualidade da formação 
que oferecemos”, afirmou.

Com duração prevista 
de três anos e aulas em 

 O diretor Ademir Santana, quando dava boas vindas aos alunos do Colégio Agrícola

A Prefeitura de Goio-
erê, através da Secre-
taria de Assistência 
Social, anunciando para 
segunda-feira, dia 24, 
o início das inscrições 
para os interessados em 
participar do programa 
gratuito de castração de 
cães e gatos.

O Castrapet, que é 
realizado pelo Governo 
do Estado do Paraná, 
volta a Goioerê com 320 
vagas, com prioridade 
para tutores que estejam 
inscritos no CadÚnico. 
É necessário apresentar 
o RG, CPF, comprovan-
te de endereço e renda.

As inscrições deverão 
ser feitas na sede da Se-
cretaria de Assistência 
Social, das 8 horas ao 
meio dia e cada família 
poderá cadastrar até dois 
animais - cães ou gatos 
- machos ou fêmeas. As 

Inscrições para castração de animais 
começam segunda-feira em Goioerê

inscrições serão encerra-
das na quarta-feira, dia 
26. As castrações serão 
realizadas nos dias 2 e 3 
de abril.

A secretária Simo-

ne Coelho cita que o 
programa é dos mais 
importantes, benefi-
ciando a saúde dos pets, 
o orçamento das famí-
lias que não poderiam 

arcar com as cirurgias e 
o controle populacional 
de animais na cidade, 
contribuindo para o 
combate ao abandono 
e maus-tratos.

As castrações serão realizadas no mês de abril: inscrições começam segunda-feira
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A direção da Paróquia 
Nossa Senhora das Can-
deias de Goioerê – Igreja 
Matriz, confirmou nesta 
semana, a data da rea-
lização da 3ª edição do 
‘Arraiá das Candeias’, 
evento sempre conta 
com muita diversão para 
toda a comunidade. A 
festa está marcada para 
acontecer nos dias 24 e 
25 de maio.

De acordo com os 
organizadores, a festa 
será realizada na Praça 
Central de Goioerê – 
ao lado da Igreja Ma-
triz, com uma estrutura 
montada para garantir 
conforto e segurança 
aos participantes, não 
faltando alegria, boa 
comida e muita diver-
são para todos os par-
ticipantes.

Atendendo a pedidos, 

‘Arraiá das Candeias’: evento será 
realizado nos dias 24 e 25 de maio

a organização da festa 
anunciou como grande 
novidade para o evento 
deste ano, a realização 
de um delicioso almoço, 
cujos convites serão 
vendidos em breve. 

Além disso, o ‘Ar-
raiá’ contará com show 
de prêmios e, claro, com 
a participação ativa de 
todas as pastorais e mo-
vimentos da paróquia, 
que estarão reunidos 
para celebrar a união da 
Igreja e oferecer o me-
lhor para a comunidade.

Os organizadores 
estão pedindo para a 
comunidade se prepa-
rar para vivenciar mo-
mentos inesquecíveis 
e celebrar juntos mais 
essa festa cheia de fé e 
união. Não se esqueça, 
o evento será nos dias 
24 e 25 de maio.A festa é tradicional e será realizada no mês de maio em Goioerê: serão dois dias de festa

Com um grande número 
de alunos presentes, foram 
retomadas nesta semana, as 
aulas de ginástica no Centro 
de Convivência do Idoso de 
Moreira Sales. As atividades, 
segundo a Secretaria de Espor-
tes, têm um papel fundamental 
para a saúde e bem-estar dos 
idosos do município.

Contando com cerca de 130 
participantes, as aulas de gi-
nástica são uma parceria entre 
a Prefeitura Municipal com as 
secretarias de Assistência So-
cial e Esportes, contando com 
duas aulas semanais, sempre 
às segundas e quartas-feiras, 
das 08h30 às 09h30 no salão 
do Centro de Convivência do 

Em Moreira Sales, aulas de ginástica 
promovem saúde e bem-estar a idosos

As aulas de ginásticas estão sendo ministradas no salão de festas do Centro do Idoso
Idoso.

As aulas de ginástica ofe-
recem uma série de benefícios 
na vida dos idosos, como 
o fortalecimento muscular, 

prevenção de doenças crôni-
cas, controle do equilíbrio e 
coordenação, além de ajudar 
na saúde mental, melhorando 
o humor e a autoestima dos 

alunos.
“É muito gratificante traba-

lhar com essa turma, sempre 
disposta e animada. Agradeço 
a parceria da Prefeitura Mu-
nicipal, que através da As-
sistência Social e do Esporte, 
contribuem para uma vida 
mais saudável e de qualidade 
para os nossos idosos”, disse 
o professor Danilo Santos, 
que também é secretário de 
Esportes.

Núcleo de Educação de Goioerê recebe 
premiação pelos resultados no IDEB

Cumprindo o compro-
misso com os profissionais 
da rede estadual de ensino, 
a Secretaria de Estado da 
Educação – Seed, realizou 
na última segunda-feira 
(17), a entrega de premia-
ção ao Núcleo Regional de 
Educação de Goioerê, pelo 
maior crescimento no Índi-
ce de Desenvolvimento da 
Educação Básica (IDEB) no 
Ensino Fundamental.

A premiação foi recebida 
pela chefe do órgão Daniele 
Mellero, que destacou que 
o prêmio é fruto do traba-
lho conjunto de gestores, 
professores, estudantes, 
famílias e toda a comuni-
dade escolar, que acreditam 
no poder transformador do 
conhecimento.

“Quando dedicação, tra-
balho em equipe e compro-
misso com o aprendizado se 
unem, os resultados apare-
cem. Essa conquista reflete a 
determinação e a excelência 
das nossas escolas”, afirmou 
Daniele.

A chefe do Núcleo ainda 
enfatizou que essa conquista 
vai além de um número no 
indicador. “Com planeja-

mento, inovação e compro-
misso, podemos transformar 
vidas e garantir um ensino 
de qualidade para todos”, 
completou.

Entre as instituições pre-
miadas que compõem o Nú-
cleo Regional de Educação 
de Goioerê, destacam-se: 
Colégio Estadual Polivalente 
de Goioerê; Colégio Estadual 
do Campo Palmital; Colégio 
Estadual João XXIII; Colégio 
Estadual Dom Pedro II; Colé-
gio Estadual Rancho Alegre; 

Colégio Estadual Padre Jor-
ge Scholl e Colégio Estadual 
Cívico Militar Olavo.

O reconhecimento al-
cançado no Seminário de 
Diretores, realizado em 
Foz do Iguaçu, reafirma o 
compromisso da rede edu-
cacional de Goioerê com a 
melhoria contínua do ensino 
e o desenvolvimento dos 
alunos, contribuindo para a 
construção de uma sociedade 
mais justa e preparada para 
os desafios do futuro.

Momento em que Danielle Mellero recebia a 
premiação das mãos do secretário Roni Miranda
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O município de Rancho 
Alegre D’Oeste firmou 
parceria com o Sicredi, 
aderindo ao programa 
Jornada de Educação 
Financeira nas Escolas. 
A iniciativa tem como 
objetivo oportunizar à 
comunidade escolar ensi-
namentos sobre educação 
f inanceira ,  adaptados 
aos diferentes contextos 
locais e integrados ao 
currículo escolar.

A assinatura do con-
vênio aconteceu durante 
assembleia da cooperativa 
no município. O evento 
contou com a presença de 
importantes lideranças da 
cidade, entre elas o pre-
sidente do Sicredi, Jaime 
Basso, o prefeito Cássio 
Zanuto, a presidente da Câ-
mara, Valéria Minervino, 
a secretária de Educação, 
Silvana Gois e o gerente 
da agência local, Ricardo 
Ortega.

Jaime Basso destacou 
o compromisso do Sicredi 
com os programas sociais, 
ressaltando que Rancho 
Alegre do Oeste foi o pri-

Rancho Alegre terá programa de 
educação financeira nas escolas

meiro município a receber 
o Programa A União Faz a 
Vida. “Hoje, esse progra-
ma é um grande sucesso, 
desenvolvido em inúme-
ras cidades e envolvendo 
milhares de estudantes”, 
afirmou.

Basso explicou que, 
após o êxito do programa 
nas escolas, a instituição 
implantou, no final de 
2024, um projeto piloto 
da Jornada de Educação 
Financeira, que será ex-
pandido para os alunos da 
rede municipal a partir de 
2025.

O prefeito Cássio Zanu-
to enalteceu a parceria 
com o Sicredi, afirmando 
que a educação financei-
ra é fundamental para o 
dia a dia do ser humano. 
“Através dessa iniciativa, 
nossos estudantes terão a 
oportunidade de aprender 
e aplicar esses conheci-
mentos em suas casas, 
contribuindo para a for-
mação de cidadãos mais 
conscientes e preparados 
para os desafios financei-
ros”, completou.

O município de Quarto 
Centenário acaba de ser 
contemplado com várias 
conquistas durante o 
evento Paraná +Cida-
des, considerado o maior 
encontro de gestores 
públicos já realizados no 
estado. O evento aconte-
ceu em Foz do Iguaçu na 
semana passada.

Durante o evento, o 
prefeito Akio Abe e o 
vice Iury Cardoso man-
tiveram contatos em vá-
rios órgãos do governo 
estadual, visando buscar 
novos investimentos para 
o município.

Dentre as conquistas 
garantidas, o município 
foi contemplado com uma 
patrulha mecanizada, 
incluindo escavadeira hi-
dráulica, motoniveladora 
e retroescavadeira, além 
de outros equipamentos 
que ainda serão definidos.

Quarto Centenário garante recursos para 
ambulância, asfalto e patrulha mecanizada

O município também 
receberá recursos para 
a realização de obras de 
asfalto rural e uma am-
bulância zero-quilômetro 

para atender a Secretaria 
de Saúde.

O prefeito Akio está 
comemorando e agrade-
cendo a todos os envol-

vidos. “Só temos mesmo 
que agradecer, pois são 
conquistas importantes 
para a nossa cidade”, 
frisou.

O prefeito Akio e o vice Iury durante evento realizado em Foz do Iguaçu

A parceria foi firmada na última sexta-feira, durante assembleia do Sicredi
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A Goio Sorriso está 
completando três anos de 
dedicação à saúde bucal em 
Goioerê, com tratamentos 
odontológicos completos e 
humanizados, oferecendo 
uma ampla gama de servi-

Goio Sorriso completa três anos de dedicação 
e excelência em tratamento odontológico

ços para atender às neces-
sidades de seus pacientes.

A clínica, que tem à 
frente os empresários 
Paula Delaporte e Elias 
Olegário, é uma referência 
para Goioerê e região, atu-

ando desde a prevenção, 
com limpezas e exames 
regulares, até tratamentos 
mais complexos, como 
ortodontia, implantes den-
tários e próteses.

Contando com profis-
sionais qualificados, como 
dentistas, higienistas e as-
sistentes, a Goio Sorriso se 
dedica ao criar um ambien-
te confortável e seguro, 
utilizando equipamentos 

modernos e técnicas ino-
vadoras para garantir a efi-
cácia e o conforto durante 
os procedimentos.

Para celebrar os três anos 
de funcionamento, a direção 
da clínica realizou na última 
quarta-feira (12), um evento 
que contou com a presença 
de amigos, pacientes e au-
toridades, que foram recep-
cionados com um delicioso 
coquetel. “Só gratidão, pri-
meiramente a Deus e depois 
a todos vocês”, disse Paula, 
agradecendo pelo apoios 

recebidos.
Entre as várias autori-

dades presentes, destaque 
para a secretária de Indús-
tria e Comércio, Ananza 
Baggio, que na oportuni-
dade representou o prefeito 
Pedro Coelho. 

SERVIÇO: - A Goio 
Sorrido está localizada na 
Avenida Moisés Lupion, 
358, abaixo do Banco 
do Brasil, no centro de 
Goioerê. Telefone (44) 
99767-1739.

Amigos e clientes participaram da celebração e foram recepcionados com um coquetel

A gestora Paula Delaporte com esposo Elias e familiares

A Goio Sorriso conta com uma 
completa equipe de profissionais
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Copacol participa da maior feira 
de alimentos do Oriente Médio
Uma das maiores 

feiras de alimentos do 
mundo, a Gulfood reú-
ne em mais uma edição 
grandes fornecedores 
de proteína animal. E 
a Copacol está entre as 
marcas preferidas do 
evento anual em Du-
bai, Emirados Árabes 
Unidos, com a apre-
sentação de produtos 
elaborados especial-
mente para atender as 
preferências dos con-
sumidores de países do 
Oriente Médio. “Esse 
é um mercado impor-
tante para a avicultura 
brasileira, que possui 
um exemplar processo 
de segurança de ali-
mentos. A exportação 
possibilita a valoriza-
ção do nosso produto 
refletindo diretamente 
no desenvolvimento 
a campo e geração de 
emprego nas cidades 
que são fomentadoras 
da atividade. Temos 
orgulho em ver a marca 
Copacol em 84 países, 
escolhidos por esses 
consumidores pelo ele-
vado padrão de quali-
dade e a confiabilidade 
conquistada em nossos 
62 anos de história”, 
afirma o diretor-pre-

A exportação possibilita a valorização do nosso produto refletindo diretamente no desenvolvimento 
a campo e geração de emprego nas cidades que são fomentadoras da atividade

sidente da Copacol, 
Valter Pitol.

Emirados Árabes 
Unidos, Arábia Saudita 
e África do Sul estão en-
tre os maiores importa-
dores de carne de frango 
do Brasil. Somente em 
janeiro foram exporta-
das 443 mil toneladas, 
de acordo com a ABPA 
(Associação Brasileira 
de Proteína Animal). 
A sustentabilidade ge-
rada do campo até a 
indústria pela Copacol, 
a primeira cooperativa 
do Oeste do Paraná a 
implantar o modelo 

integrado de avicultura 
na região, torna atrati-
va cada embalagem do 
produto. Além de sabor 
e qualidade, o alimento 
proporciona geração de 
emprego e renda, além 
de preservação das ri-
quezas naturais e desen-
volvimento econômico 
e social. “Tradicional-
mente participamos 
da feira, ofertando as 
novidades em produtos 
Copacol para os nossos 
clientes e parceiros. 
Esta é uma ótima opor-
tunidade para realizar-
mos novos negócios 

e fazer networking 
com os nossos clientes 
desses países. Tanto o 
nosso frango quanto 
peixe possuem o selo 
halal, certificação que 
atende as exigências 
desses mercados. Hoje a 
Copacol é líder de mer-
cado no Iraque e a cada 
ano fortalecemos ainda 
mais a nossa presença 
no país e a preferência 
desse consumidor, que 
ressalta a qualidade do 
nosso produto”, conta 
o superintendente Co-
mercial da Copacol, 
Valdemir Paulino dos 

Santos.
O volume total de 

exportações de carne 
de frango da Copacol 

no último ano chegou 
a 306,1 milhões de 
toneladas, graças a 
presença da marca em 
eventos nacionais e 
internacionais, refor-
çando a relação com 
os clientes. A relação 
comercial no Oriente 
Médio é estreitada pelo 
escritório de vendas da 
Cooperativa em Dubai, 
há seis anos. A unidade 
atende toda a região, 
além do norte da Áfri-
ca. A Copacol participa 
da Gulfood por meio 
da ABPA, em parce-
ria com a ApexBrasil 
(Agência Brasileira de 
Promoção das Exporta-
ções e Investimentos). 
O evento iniciou na 
segunda-feira e segue 
até a sexta-feira.

Olimpíada Brasileira de Matemática
 tem inscrições abertas até 17 de março

A 20ª edição da Olim-
píada Brasileira de Ma-
temática das Escolas 
Públicas (Obmep) tem 
inscrições abertas até o 
dia 17 de março. As es-
colas interessadas devem 
preencher o formulário de 
inscrição disponível no 
site da Obmep e infor-
mar, entre outros dados, 
o número de estudantes 
participantes. As inscri-
ções são gratuitas para 
escolas públicas.

Podem participar insti-
tuições públicas munici-
pais, estaduais, federais 
e privadas. A Olimpíada 
reúne estudantes do 6º ano 
do Ensino Fundamental 
ao 3º ano do Ensino Mé-
dio, divididos em dife-
rentes categorias - Nível 
1 (6º e 7º anos), Nível 2 
(8º e 9º anos) e Nível 3 
(Ensino Médio).

Conforme o regula-
mento da 20ª Obmep, a 
prova da primeira fase, 
composta por 20 questões 
objetivas, será aplicada 
em 3 de junho, pelas 
próprias escolas. Os re-
sultados da primeira etapa 
serão divulgados em 1º de 
agosto.

Na segunda fase, os 
estudantes classificados 

responderão a seis ques-
tões discursivas. A prova 
será em 25 de outubro, 
às 14h30, em locais a 
serem definidos. Já a di-
vulgação dos premiados 
está prevista para 22 de 
dezembro.

Neste ano, a Obmep 
vai distribuir 8.450 me-
dalhas nacionais - 650 
de ouro, 1.950 de prata 
e 5.850 de bronze - além 
de 51 mil certificados de 
menção honrosa. Os alu-
nos premiados nacional-
mente serão convidados 
a participar do Programa 
de Iniciação Científica Jr. 
(PIC), iniciativa que ofe-

rece bolsa de R$ 300,00 
aos estudantes de escolas 
públicas.

SOBRE A OBMEP 
– Criada em 2005, a 
Obmep é organizada 
pelo Instituto de Mate-
mática Pura e Aplicada 
(Impa), em parceria com 
o Ministério da Ciência, 
Tecnologia e Inovação 
(MCTI) e o Ministério 
da Educação (MEC), 
ambos do Governo Fede-
ral. Considerada a maior 
olimpíada de matemática 
do Brasil, a competição 
reúne, anualmente, alunos 
de instituições públicas e 

privadas de todo o País.
Em 2024, foram 18,5 

milhões de estudantes 
inscritos, oriundos de 
99,9% dos municípios 
brasileiros. O Paraná 
obteve destaque com a 
participação de mais de 
940 mil alunos. A nível 
nacional, o Estado somou 
532 medalhas conquista-
das - 44 de ouro, 127 de 
prata e 361 de bronze - 
bem como 3.195 menções 
honrosas.

Mais informações e 
o regulamento completo 
da 20ª edição da Obmep 
podem ser consultados no 
site da iniciativa.

Podem participar instituições públicas municipais, estaduais, federais e privadas
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Paraná lidera produção e importação de feijão, 
e começa a expandir exportação do produto
O Paraná é o maior produ-

tor e o maior importador de 
feijão, portanto, o principal 
responsável por colocar essa 
leguminosa nas mesas dos bra-
sileiros, atendendo diversos 
paladares. Recentemente, tem 
se caracterizado também como 
um exportador importante. 
Esse é um dos assuntos do 
Boletim de Conjuntura Agro-
pecuária referente à semana de 
14 a 20 de fevereiro.

Desde meados dos anos 90 
o Paraná se constituiu o maior 
produtor de feijão do Brasil. 
Apesar disso, a exportação 
era limitada e as empresas 
estaduais mais importaram 
do que venderam o produto 
para o Exterior. Em 1997, por 
exemplo, as importações supe-
raram 20 mil toneladas, vindas 
da Argentina. São Paulo e Rio 
de Janeiro importaram volume 
semelhante. No mesmo ano a 
exportação paranaense somou 
apenas 277 toneladas.

Dez anos depois o Estado 
já era responsável por volumes 
superiores a 80% de todo o 
feijão seco vindo do Exterior. 
Nesse período, além da Argen-
tina, a China apareceu como 
importante fornecedor. Em 
2013 o Paraná trouxe 200 mil 
das 300 mil toneladas de feijão 
importadas pelo Brasil. No ano 
passado as importações para-
naenses recuaram bastante em 
comparação a 2023, caindo de 
65 mil para 19 mil toneladas, 
mesmo assim representaram 
86% das 22 mil toneladas tra-
zidas por empresas brasileiras.

“Recentemente, porém, 
outra frente está tomando 
corpo: a das exportações, que 
somaram 71 mil toneladas 
em 2024, superando em mais 
de cinco vezes o número re-
gistrado em 2023, que foi de 
10 mil toneladas”, afirmou o 
agrônomo Carlos Hugo Godi-
nho, do Deral.

O que impactou o aumento 
foram as vendas para a Ve-
nezuela, que adquiriu 25 mil 
toneladas, e para o México, 
com 21 mil toneladas. Em 
exportações, o Mato Grosso 
é líder, com 128 mil toneladas 

em 2024. Mais da metade aten-
deu o mercado da Índia. Os 
indianos também compraram 
feijão do Paraná, em menor 
escala, com cerca de 4 mil 
toneladas.

SOJA E MAÇÃ – O 
documento preparado pelos 
técnicos do Departamento 
de Economia Rural (Deral), 
da Secretaria de Estado da 
Agricultura e do Abasteci-
mento (Seab), mostra ainda 
o panorama da produção de 
soja e aborda o cultivo de 
maçã e pepino no Paraná. No 
setor de pecuária, há análise 
sobre produção de carne suína, 
mercado exportador de ovos 
e uma visão sobre custos na 
criação de frangos e evolução 
de preços.

O documento cita que as 
estimativas de produção de 
soja no Paraná são de 21,3 
milhões de toneladas para a 
atual safra, inferior às 22,3 mi-
lhões de toneladas projetadas 
inicialmente. No entanto, os 
impactos do clima podem ser 
piores à medida que a colheita 
avança.

O trabalho de colheita já 
alcança 40% dos 5,77 milhões 
de hectares plantados. A esti-
mativa é que essa cultura mo-
vimente cerca de R$ 40 bilhões 
no Estado em comercializa-
ção. A produção brasileira da 
oleaginosa deve superar 160 
milhões de toneladas.

A maçã foi cultivada em 
33,3 mil hectares no Brasil 
em 2023, com 1,2 milhão 
de toneladas colhidas e VBP 
medido pelo IBGE de R$ 2,9 
bilhões. O Paraná produziu 
naquele mesmo ano 27,5 mil 
toneladas em 979 hectares, 
com VBP de R$ 91,5 milhões.

A produção paranaense 
está concentrada na Região 
Metropolitana de Curitiba, 
com 45,7% do total. Se-
guem-se o Sudoeste (29%) 
e os Campos Gerais (19%). 
A fruta está presente em 25 
municípios, sendo Palmas o 
principal produtor. É seguido 
por Campo do Tenente, Porto 
Amazonas e Lapa.
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